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dos años, la 
irma redujo su 

foco en edificación 
en altura y duplicó 
el despacho de 
hormigón a grandes 
proyectos para 

POR LAURA GUZMÁN 

Desde su arribo al país en 2018, 

la empresa peruana Unión Andina 

de Cementos (Unacem) ha conso- 

lidado su presencia a través de su 

filial Unacem Chile. 

En estos años, ha invertido más 

de US$ 100 millones en el país, ad- 

quiriendo activos y expandiéndose 

a cinco regiones de la zona centro, 

con dos fábricas de cemento y 11 

plantas de hormigón. Gracias aesta 

estrategia, la compañía alcanzó un 

11% de participación en la industria 

cementera nacional. 

Sin embargo, el complejo escena 

rio que enfrenta el sector de la cons- 

trucción en Chile llevó a Unacem 

a moderar su ritmo de expansión. 

Según explicó el gerente general 

de la compañía, Esteban Rojas, la 

crisis que afecta alas constructoras 

también golpeó a las cementeras, 

obligando a muchas a frenar sus 

inversiones en nuevas plantas. 

Gerente general de Unacem, 
Esteban Rojas. 

Aun así, Unacem no descarta 

nuevas oportunidades. “No es- 

tamos negados a nada. Es posible 

que, en el futuro, si vemos que los 

requerimientos de la economía lo 

ameritan, tengamos que comprar o 

construir algo nuevo”, señaló Rojas. 

Aesto sele suma que actualmente 

la firma opera con un 80% de su 

capacidad instalada, por lo que, 
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si el mercado se reactiva, podrían 

necesitar una mayor. 

Pese aeste enfoque más cauteloso, 

la compañía mantiene ambiciosos 

objetivos para este ejercicio. En solo 

un año, aumentó su participación 

de mercado del 8% al 11% y, al no 

estar operando al máximo de su 

capacidad, visualiza un margen 

para seguir creciendo en esta cifra. 

Otro de los focos de la empresa 

para 2025 es recuperar sus resul- 

tados financieros. Aunque no ha 

tenido que aplicar reorganizaciones 

internas, recortes o cerrar plantas 

-como sí ocurrió con otros actores 

del sector-, Unacem sí enfrentó una 

caída sostenida en la producción de 

hormigón y cemento en los últimos 

Actualmente, 
abastece proyectos 
como la Linea 7 del 
Metro, el tramo AVO 
Il, el Hospital de La 
Serena, diversas 
obras mineras y 
parques eólicos. 

  

  

    : o con ( ¡litio y asegura 
que elección como socio “no fue a dedo” 

Cementera peruana Unacem alcanza 

por infraestructura 

años, y negativos resultados. No 

obstante, confían en cerrar el pre- 

sente período con cifras positivas, 

gracias a “medidas adoptadas en 

ejercicios anteriores”. 

Cambio de estrategia 
Una de las claves de esta recupe- 

ración ha sido el giro estratégico de 

la compañía. Mientras que en sus 

primeros años en Chile el enfoque 

estaba en la edificación en altura, la 

crisis inmobiliaria la llevó a apostar 

por el sector de la infraestructura. 

Actualmente, Unacem abastece 

grandes proyectos como la Línea 

7 del Metro, el tramo Américo 

Vespucio Oriente II, el Hospital de 

La Serena, diversas obras mineras 

y parques eólicos. 

Y la transformación es evidente. 

En 2022, el 32% de sus despachos 

de hormigón estaban destinados a 

edificación en altura y solo el 7% 

a infraestructura. En 2024, esos 

números cambiaron: un 17% de las 

ventas fueron al sector inmobiliario 

mientras que un 18% fue al rubro 

de infraestructura. 

“Esto nos ha permitido tener 

mejores volúmenes de ventas, 

y así esperamos cerrar 2025 con 

resultados financieros positivos. 

De todos los mercados en los que 

estamos, sin duda Chile es el más 

golpeado en este minuto, pero el 

grupo le tiene fe al país. Creemos 

que va a repuntar, y seguiremos 

apostando por él”, concluyó Rojas. 

E Sobre las críticas, Gina Ocqueteau 
dijo que “a veces la gente no tiene 
tiempo de indagar, 
profundamente”. 

A una semana de su nom- 

bramiento como nueva 

presidenta de SQM, Gina 

Ocqueteau salió a defender 

el acuerdo de la firma con 

Codelco, que le permitirá 

explotar el litio del Salar de 

Atacama hasta 2060. 

“Este acuerdo tú lo das 

vuelta por detrás y por delante 

y de verdad que tiene valor 

agregado para todos los chile 

de meterse 

nos, para SQM, para Codelco, 

para el país y, obviamente, 

paralas regiones desde donde 

se exporta este producto”, 

dijo en Radio Infinita. 

Afirmó que el pacto con la 

cuprífera estatal “es algo en 

que nosotros estamos de lleno 

y ojalá se pueda concretar este 

año”. Contó, de hecho, que 

este martes se reunió con el 

presidente del directorio de 

Codelco, Máximo Pacheco, 

para abordar el tema. 

Ante la serie de cuestio- 

namientos de los que ha sido 

objeto el acuerdo los últimos 

meses, donde se le cuestiona 

una falta de transparencia y 

la ausencia de una licitación 

paraelegiral socio, Ocqueteau 

sostuvo: “Son comentarios a 

veces spot, la gente a veces 

no tiene tiempo de indagar, 

de meterse profundamente, 

porque con la gente que me 

toca conversar la verdad es 

que uno recibe aplausos”. 

Tras recordar que Codelco 

contrató a Morgan Stanley 

para el proceso, enfatizó que 

“Se evaluaron distintos esce- 

narios, no es que esto fue así 

adedo y por conversaciones 

de pasillo, sino que hubo una 

evaluación exhaustiva para 

privilegiar claramente una 

asociación publico-privada 

donde el socio fuera el mejor 

y esto resultó SQM. No es que 

fue a dedo oen forma política, 

y todo fue dentro de lo que 

pidió el Presidente Boric, de 

la mano con la Estrategia 

Nacional del Litio”. 

“Esto ha sido absoluta- 

mente transparente (...), el 

acuerdo tuvo toda la expo- 

sición que correspondía”, 

defendió, y destacó que el 

pacto permitirá al Estado 

recibir US$ 2.400 millones 

entre 2025 y 2030, mientras 

que desde 2031 podrá acceder 

al 85% del margen, “cosa 

que sería imposible con otra 

empresa”. 

También se refirió al precio 

del mineral, que desde su 

peak en 2022 ha caído más de 

  

un 80%. “El precio está muy 

complicado, porque la verdad 

es que uno no puede trabajar 

a menos de los costos”, dijo. 

“Esperamos que sea mo- 

mentáneo, que luego lleguen 

los valores que corresponden. 

Sabemos que no vamos a 

estar a los valores de hace 

cuatro años, pero sí esto nos 

tiene esperanzados en que se 

mejore en el mediano plazo”.
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